

# LA CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XIX.

**Precios de suscripción.**—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Jués 14 de Febrero de 1878.

**Precios de inserción.**—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,406

## PARTE OFICIAL.

DIA 10.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Ministerio de Estado.**—El embajador de S. M. cerca de la Santa Sede anuncia la infausta nueva del fallecimiento de Su Santidad el Papa Pío IX, ocurrido á las 5 y 45 minutos de la tarde del 7 de este mes.

**Ministerio de Gracia y Justicia.**—Circular fecha ocho resolviendo que en todas las iglesias del reino se hagan fervorosas oraciones á fin de que recaiga la elección de nuevo Pontífice en persona dotada de las cualidades que se necesitan para el mayor bien de la Iglesia Católica.

**Ministerio de Estado.**—Reales decretos fecha veinte y siete de Enero, nombrando caballero de la insigne orden del Toison de Oro al Presidente del Senado D. Manuel García Barzanallana, Marqués de Barzanallana, al capitán general de ejército Don Juan Zavala, Marqués de Sierra-Bullones, y á Don Francisco Santa Cruz, Presidente que ha sido del Senado y ex-ministro de Hacienda.

**Ministerio de Gracia y Justicia.**—Real orden fecha 30 de Enero resolviendo que á los jueces de primera instancia, que además son los únicos jueces de instrucción, corresponde hacer el nombramiento de los subalternos de sus respectivos juzgados, debiendo ser preferidos entre los aspirantes á las plazas de alguaciles de los mismos los licenciados del ejército y especialmente los comprendidos en los artículos primero y segundo de la ley de tres de julio de mil ochocientos setenta y seis, á no hallarse físicamente imposibilitados y siempre que reúnan las condiciones de la primera parte del art. 570 de la ley sobre organización del poder judicial. Estos alguaciles deben obtener el oportuno título expedido por el juez en el papel correspondiente.

Resoluciones adoptadas en el personal de los promotores fiscales el 28 de Enero.

**Ministerio de Fomento.**—Real orden fecha 4, disponiendo que las secciones de la carretera de Burgos á Bercedo, comprendidas una entre Soto Palacios y Valencoceda y otra entre Encinillas y Villasante, no forma parte del plan general de carreteras del Estado.

## INSTRUCCION PÚBLICA.

(Continuación.)

Pero ¿podemos esperar de la instrucción pública todas las inmensas ventajas de que es susceptible, siguiendo el actual sistema? Seguramente que no; y entre otras muchas reformas necesarias dentro de las atribuciones de los pueblos resalta la de perfeccionar la educación de la muger. Víctima del egoísmo masculino, que lo tiraniza por el abuso de la mayor fuerza muscular queriendo anular, si le fuera posible, la autonomía de su ser individual humano, la muger tiene que emplear en desquite, la astucia y ardid para contrarrestar á su tirano, sufriendo estos los fatales efectos de su imprudencia. Si no es posible paralizar su acción y no damos alimento conveniente á su inteligencia ¿deberemos estrañar que solo se ocupe de frivolidades, yá que no de devaneos? Si el hombre no manifiesta apreciar en ella mas que el aspecto exterior, y nada sus cualidades morales ¿deberemos sorprendernos de que solo piense en amontonar ridículos adornos y nada en ser rica en virtudes? ¿deberemos escandalizarnos por que sea engañosa la que tanto es enga-

ñada? ¿Cómo queremos que sea buena madre de familia la que no ha aprendido á conocer sus sagrados deberes? La muger es la depositaria del honor de la familia; y ¿cómo es el hombre tan necio que quiera que la depositaria de tan apreciado tesoro sea una ignorante? La muger es el administrador económico del gobierno y gasto diario de la casa ¿y no sabemos por tristísima experiencia lo que es la administración económica en manos de ignorantes? La influencia natural de la muger en la renovación de la especie, es de la mayor importancia, y trasmite irremisiblemente todos sus defectos á su descendencia caracterizada siempre por la madre y no por el padre. La madre comunica con su propio néctar, con los primeros bocados envueltos en su propia saliva, con su mirada, con sus respuestas á las primeras y múltiples preguntas del nuevo ser, todas las inclinaciones, toda su alma, que se refleja en su hijo como en fiel espejo.

Averiguad la niñez de todos los hombres viciosos, de todos los desalmados, de todos los criminales que cumplen condenas, suben al patíbulo ó vagan astutamente en la sociedad, y hallareis que casi todos son hijos de mala madre, ó la perdieron al nacer.

Ved el atraso moral y material de las naciones en que la muger no ha sido emancipada por el cristianismo, y continúa siendo esclava miserable del hombre, que embrutecido por repugnante antinatural poligamia, la encierra en la dorada jaula de su harem, y no ve mas que un mueble mas ó menos bonito en la que es igual á él en la nobleza del ser, con un alma tan libre

y responsable como la suya, superior á él en responsabilidad y delicadeza de afecciones.

Examinad por el contrario el brillante y próspero estado, el engrandecimiento de las naciones en que se atiende preferentemente á la educación de la muger, millares de veces mas trascendental que la del hombre: en que completada su redención, inaugurada por el cristianismo con la santidad é indisolubilidad del matrimonio, disfruta todos los derechos civiles, que de justicia le corresponden y conoceréis cuánto nos importa perfeccionar y generalizar la educación de esa interesante mitad del género humano.

Aun á algunos hombres ilustrados cuesta trabajo, efecto de la costumbre, conceder la conveniencia de que la muger se dedique, lo mismo que el hombre, al estudio de las ciencias y de la literatura, y ya que no pueden negar la posibilidad, por los célebres ejemplos de la historia, afectan creer que la muger literata seria inútil para las funciones de su providencial destino: tan inconveniente sería que todas las mugeres fuesen literatas, como que fuesen literatos todos los hombres: pero es menester no olvidar además, que la muger, lo mismo que el hombre, se instruye y educa en la niñez y adolescencia, y que las funciones maternales tienen lugar despues, y no en el cerebro.

(Se continuará.)

Dice *El Defensor de Cádiz*:

«Mucha afición se ha despertado en los tiempos que corremos á los re-

IV.

De este modo reunía los dos caracteres mas opuestos, que mezclándose con armonía, se completaban reciprocamente, dando solo lo bueno y puro que tenía cada uno de ellos. Esa muger que al presente vive en el fausto de los salones y que apenas sabe andar, cuando niña, sea por designio de sus padres, sea por instinto natural, debió correr como una aldeana en verano por la yerba y en invierno por la nieve; adquiriendo de este modo esa pureza de sangre capaz de desafiar todos los climas y arrastrar todas las fatigas.

Cuanto más la miraba, cuanto más la estudiaba mas me convencía de que lo que la habia hecho salir alguna vez fuera del círculo en que querían mantenerla, era la exigencia de su naturaleza, la invencible necesidad de espacio, de movimiento y de libertad. Era una planta sobrado vigorosa para contentarse con la tibia atmósfera de un salón. Como esos arbustos que rompen las rocas de granito para salir á la luz, la duquesa debia haber roto con impaciencia el granito social y ostentaba entonces con toda libertad sus

—55—

anchos pétalos y su odorífera florescencia. Pero le importaba lo que el mundo dijese de ella, pues se apoyaba en tres cosas que la ponían al abrigo de todo: su rango, su corazón y su talento.

Una muger como ella no puede desacreditarse, pues no hará nada que desdiga de su estirpe y de su origen. Diana puede convertirse en Febe por la noche y entregarse á Edimion detrás de una nube, pero al llegar el día volverá á ser la bella y soberbia diosa que castiga á cualquier Acteon curioso que haya querido sorprender los secretos de su hermosura cauta y púdica otra vez.

Tal era lo que pensé al verla por la vez primera.

Ayl amigo mío, no habia que dudarle, iba á amar á esa muger; no encontraba ni una palabra que decirle... no hacia mas que mirarla.

Así pues, la presentación se hizo cual no hubiera podido hacerse en los salones de una embajador, calvas las miradas confidenciales. La duquesa pareció tranquilizada; sin duda mi cualidad de artista la habia asustado en un principio, y á esto se debieron sus últimas vacilaciones y el negarse á recibirme en su casa, pues ya sabes que á los ojos de las damas del gran mundo pasamos por hombres mal educados, á quienes puede admirarse pero que casi no se atreven á recibir; les dicen que olemos á tabaco, que solo vivimos con los cortesanas, que no sabemos hablar á una muger de distinción y que nuestro talento, cuando nos lo quieren conceder ha nacido en nosotros por casualidad, como nace un albéchigo en una ortiga.

—Mandese usted traer el fruto en una fuente de plata; pero en nombre del cielo, señora; no trate V. de descubrir el árbol que lo ha producido, porque perdería usted todo su encanto.

cuerdos históricos, y en verdad que hay sobrado motivo para traer á mentes algunos sucesos que registra la historia.

Tenemos un ministerio Cánovas, es decir, un ministerio presidido por el autor del manifiesto de Manzanares, y por consiguiente, por esa ley de atracción de los cuerpos opacos, Cánovas atrae á la presidencia del Congreso al autor del manifiesto de Cádiz, al Sr. Ayala.

Respetando la verdad histórica, debemos hacer notar la esencialísima diferencia de ambos hombres ó de ambos documentos, no por que, políticamente hablando, simpatizamos con el señor Cánovas mas que con el señor Ayala, pues tal vez seria en sentido inverso, dado nuestro cariño á la revolución de Setiembre de 1868 que fué el motivo que impulsara al señor Ayala á redactar el documento consabido, documento que si mal no recordamos encierra frases altamente repulsivas y denigrantes para la persona que entonces simbolizaba la Jefatura del Estado, frases que si no recordamos mal fueron así mismo repulsivas para los generales Prim y Serrano, pero que su autor sostuvo *por que le daban carácter al documento* y los mencionados generales firmaron por la premura del tiempo.

Hé aquí como por una serie de peripecias políticas, el Sr. Ayala, autor del manifiesto en cuestion y de aquellas frases denigrantes, viene á ser presentado por su colega, en manifiestos, para la presidencia de la Cámara popular de la monarquía restaurada....(!!!)

La candidatura del Sr. Ayala para el alto puesto que indicamos debe evocar recuerdos terribles en los Diputados del moderantismo histórico.»

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR.**

Madrid 10 de Febrero de 1878.

Muy señor mio: El personaje de la historia decia que nunca tuvo tantos amigos como cuando se negó á todos por igual por lo que respecta á cierta clase de favores. Tentado estaria, por mi

parte, á dar asenso á esa opinion, á primera vista descabellada, á juzgar por lo que acontece al gobierno. A cuatrocientas nada menos ascendian segun V. habrá podido ver en todos los periódicos ministeriales, las gracias acordadas y concedidas por aquel con motivo del régio enlace; pero, por lo visto, y aparte las consideraciones á que se prestan algunas de ellas, esas cuatrocientas gracias ó mercedes otorgadas á otros tantos individuos, han acarreado al propio gobierno ochocientos disgustos de igual número de individuos que se creen lastimados y hasta ofendidos por el olvido en que se les ha tenido.

Antes se decia que el Sr. Martos, á la sazón en que fué ministro de Estado, habia prostituido en cierto modo las cruces ó las condecoraciones por lo mucho que las prodigara. Los hechos de hoy no abandonan esa creencia, so pena de confesar, aunque sea un absurdo, que esas distinciones alcanzan hoy mas valor del que tenian en tiempos de la monarquía de D. Amadeo de Saboya. Porque tal es el afán de obtenerlas que, lo repito, son muchos los que se creen lastimados hasta un punto tal que nada tendria de extraño que el gobierno se viera obligado á ampliarlas para quitarse de encima parte de 'nublado que le abruma.

Para colmo de desgracia, el Sr. Cánovas no puede apenas con la especie de pugilato que existe en el Consejo de ministros, ya con ese motivo, ya con el de las altas combinaciones civiles y militares que están á la orden del día. Siempre ha sido la provision de destinos la causa primordial de los disgustos caseros. Cada uno de los individuos del gabinete trabaja naturalmente por favorecer en primer lugar á sus amigos y paniaguados, resultando de aquí, como tambien es natural, que como los destinos no son de todos modos tantos como fuera menester, y todos quieren, además, la preferencia, el dualismo es grande, la lucha algo fuerte y el descontento general en el seno del gabinete. Tan solo para la plenipotencia de Lisboa hay mas de seis candidatos y una proporcion igual ya que no mayor guardan los restantes destinos.

Por eso, sin duda, el gobierno viene aplazando su resolución hasta ver si cede alguna de las partes y puede el Sr. Cánovas obrar con algun mas desembarazo. Por aplazarse, hasta se ha aplazado, como decia ayer, la entrada del señor marqués de Cabra en el Banco de España. Si su Consejo de administración pide al gobierno que retenga en aquel establecimiento al Sr. Elduayen, hay que suponer, con anuencia de este, no sé yo cómo se las vá á componer para satisfacer á un tiempo aspiraciones ó intereses tan encontrados. Cuando se indicó al Sr. Barzanallana (D. Jose) para ocupar tan alto puesto, los del Banco hicieron hincapié y fracasó el nombramiento. Ahora aboga por el Sr. Elduayen el Consejo de administración del mismo: ¿es un aviso indirecto al gobierno para que no se acuerde del señor marqués de Cabra? ¡Medrado va á estar este señor sis e que la sin el particular del establecimiento de la calle de Atoch! El señor Cánovas, sin embargo, tiene ahora á mano un medio para salir del apuro.

Próxima la apertura de las Cámaras el extracto de cuyos discursos no se permitirá á los periódicos no políticos, y próxima, así mismo, la discusión de los presupuestos, con facilidad suma puede elevar de nuevo á embajada la plenipotencia de Lisboa y entonces el Sr. Belda se dignará representar á España en la capital de Portugal. ¡Qué importa á un país tan próspero como el nuestro el que se eleve unos miles de duros mas el presupuesto del ministerio de Estado con tal de que nos demos el placer de que nos representen en Berlin y Lisboa, por ejemplo, en calidad de embajadores, los Sres. Silvela (D. Manuel) y Marqués de Cabra?

No se sabe, por tanto, si el Sr. Cánovas, al ver contrariados sus planes, se decidirá por transigir ó por atropellar, como vulgarmente se dice, por todo. En cualquiera de ambos casos el remedio es algo expuesto, y nada lisonjero para el presidente del Consejo que principia á encontrar contrariedades donde menos podia esperarlas. Podrá, pues, aplazarse la combinación

como otras tantas cosas se han aplazado para no agrietar el edificio ministerial; pero ya se aplice ó nó, es lo cierto que, esto por un lado, y el Sr. Posada Herrera por otro, están dando disgustos serios al Sr. Cánovas, en términos que hoy no se hablaba de otra cosa que de disidencias, disgustos y tempestades que podrian estallar en un breve plazo. Esto no obstante, yo persisto en creer que la irritación de los dioses se calmará, que con esta ó la otra combinación llegaremos á la apertura de las Cortes sin novedad importante; que Ayala será votado para presidente á cencerros tapados y que, con remiendo mas ó menos, se irá tirando hasta que Dios quiera.

El Sr. Moyano en tanto pagará los vidrios rotos. El gobierno ha prohibido, interpretando la ley de imprenta á su manera, la circulación en hoja suelta del último discurso que pronunció en las Cortes aquel diputado, y he de decir, en honor de la verdad, que semejante medida era hoy vivamente censurada por hombres políticos de todas opiniones. Está visto que el gobierno niega á los moderados hasta la sal y el agua.

Los cardenales españoles, convocados para el Cónclave, estarán pronto en Roma, donde es inmensa la agitación que reina, como no será menor en todo el orbe católico, para el cual es, así como para las naciones todas y para la historia contemporánea, un acontecimiento de primer orden y de fecha impercedera. No hay nadie aquí que no se complazca en rendir tributo á las brillantes cuanto bondadosas cualidades que adornaban al jefe de la Iglesia. ¡Cuán accidentado no ha sido su reinado!

La entrada de los rusos en Constantinopla, no se ha confirmado oficialmente, pero creo que es cierta. Se explica, por tanto, la sensación no menos inmensa, que ha producido en Inglaterra, donde los oradores que trataban de oponerse á los subsidios pedidos por el gobierno, han desistido, dejando á este en libertad de obrar segun lo aconseje la gravedad de las circunstancias, que es mucha, muchi-

Estoes lo que les dicen á esas pobres mujeres, que en su mayor parte quedan condenadas á los llamados hombres de mundo, lo cual es muy triste.

—Y bien duquesa, dijo Vladimir; cuando usted quiera nos sentaremos á la mesa.

—Gracias, respondió; he almorzado y solo vengo para que no mueran ustedes de hambre, como me ha amenazado usted. Además tengo que marcharme temprano; entre tanto pueden ustedes almorzar.

Nos pusimos á la mesa y la duquesa tomó asiento en un canapé.

—¿A donde va usted? le preguntó Vladimir.

La duquesa sacó un libro de memorias de terciopelo, y mostrando algunas líneas escritas con la letra que yo conocia ya.

—He aquí, dijo, como debo emplear el día: ir á ver á la esposa del embajador de Inglaterra y á la duquesa de M...; dejar mi tarjeta en casa de la baronesa de F..., porque espero que no la encontraré; y comer con mi cuñada, lo que no es muy divertido.

—¿Es esto todo?

—Mirelo usted.

Y enseñó el libro de memorias.

—Hay visitas que no se anotan.

—Como esta, porque se sabe que no se olvidarán.

—O por que se cuenta no hacerlas.

—Es verdad, no queria venir.

—¿Por qué?

—Ya se lo he escrito á usted.

Indudablemente la duquesa estaba convencida de que yo no me habia enterado de la carta, pues de lo contrario, á menos de ser una gran coqueta, no hubie-

queña, lo sería demasiado; un poco mayor, sería común.

Sus mejillas llenas y frescas, estaban mas sonrosadas que de costumbre cuando la ví por vez primera, pero siempre tienen el tinte de la juventud.

En cuanto á la boca es admirable y pequeña, y cuando se abre para dejar escapar una sonrisa, presta por un instante su cabeza el movimiento y la gracia de un pájaro que canta.

Da á todo este conjunto lo que se llama la fisonomía; anima con todas las emociones familiares á las mujeres esa cabeza que en vano trato de describirte, y tendrás uno de los tipos mas hermosos que puedan darse. Para mí eran enteramente nuevo y me presentaba una mujer de la cual, con el traje que llevaba, era imposible dejar de decir: «He aquí una gran dama! y que vista en el campo, con los brazos desnudos y un canastillo de flores, haría exclamar: ¡Qué muchacha tan hermo a!»

simá. La entrada de los turcos en Constantinopla en el siglo XV marcó el final de la Edad Media; la de los rusos pone término á la Edad Moderna. Desde hoy puede decirse que principia la contemporánea. ¡Cuántos y cuán gravísimos acontecimientos en el solo espacio de 24 horas! Será memorable el año 1878.

Suyo,

X.

NOTICIAS GENERALES.

Madrid 10.

Se ha dispuesto que los individuos pertenecientes á los reemplazos de 1874 y 1875 que no ingresaron oportunamente, se les cuente el tiempo de servicio desde que ingresaron en caja.

Con motivo del fallecimiento de Su Santidad, irán á Roma cuatro caballeros de las órdenes militares de España uno en representación de cada una de ellas.

En representación de las de Calatrava y Montesa irán respectivamente los Sres. Condes de Luna y D. Manuel Moreno.

Aún no han sido designados los caballeros que representarán á las de Alcántara y Santiago.

La cuestión de los funerales de Victor Manuel en el Panteón, quedó resuelta poco antes de la muerte de Pío IX. El papa consentía en la celebracion de dichos funerales, á condicion de que no se colocasen en el catafalco figura alguna política ni inscripciones contrarias á los derechos de la Santa Sede. En caso contrario, el clero se retiraría inmediatamente.

TELEGRAMAS.

Constantinopla 8.

El representante de Grecia no ha abandonado esta capital.

En virtud de los últimos acuerdos sobre la situación militar de los ejércitos, los rusos ocupan desde Burgas á Meclia en el Mar Negro; desde Biotchekmenndji hasta Schirkioi en el mar de Marmara y desde Urtcha hasta Ma ki en el archipiélago.

Roma 9.

Anoche fué embalsamado el cadáver de Pío IX. Será expuesto tres días en la capilla Sixtina y otros tres en la Basílica de San Pedro.

Los cardenales Panbianco y Arnat di San Filippo se encuentran enfermos y no asisten á las reuniones preparatorias del Cónclave.

El gobierno austriaco ha hecho saber que mantiene el derecho de veto. Portugal ha reproducido sus pretensiones en el mismo sentido.

Londres 9.

En la Cámara de los Comunes, Lord Dervy ha dicho que el envío de la escuadra inglesa á Constantinopla no tiene carácter alguno de hostilidad, sino que es una medida de precaucion para defender los intereses de los súbditos británicos.

En la Cámara de los Comunes ha manifestado sir Northcote que el gobierno no tiene noticia alguna de la supuesta alianza concertada entre Rusia y Turquía. Ignórase también cuales son las causas que mueven á Rusia á fortificar sus costas en el Báltico.

Háblase de neutralizar la zona de Gallipoli, pero dice el ministro que para esto será necesario un acuerdo previo que deberá ir acompañado de la presencia de las escuadras.

Bright y Dartington protestan del envío á Constantinopla de la escuadra inglesa, y el ministro replica que ese acto no tiene carácter de hostilidad.

Burke manifiesta seguridades de que la independencia del Cónclave no está amenazada por acto alguno de Italia.

Roma 9.

El Papa Pío IX, que conservó su juicio y tranquilidad hasta los últimos momentos, bendijo anteayer á medio día á cuantas personas le rodeaban en aquel instante. Hallábanse entre ellas los embajadores de España y Francia.

Las asociaciones católicas han acordado guardar luto por un mes.

Los cardenales reunidos ayer para tratar de la celebracion del Cónclave, discutieron largamente si debía verificarse en Roma ó fuera de aquí. Puesto el punto á votacion 18 cardenales votaron

que se celebrase en Roma y 15 que se celebrase fuera.

El cadáver de Su Santidad estará expuesto al público hasta el martes.

El miércoles, jueves y viernes se verificarán los funerales en la capilla Sixtina.

Terminados los funerales, el viernes mismo pronunciará el cardenal Nocella el elogio de Pío IX.

El sábado por la mañana se dirá la misa del Espíritu Santo.

Por la tarde se reunirá el Cónclave, al cual asistirán cincuenta y cinco cardenales, segun los cálculos mas autorizados.

Hoy se ha abierto el testamento del difunto Pontífice. Es muy breve. Su Santidad lega sus bienes á la Iglesia y dispone que la gobiernen interinamente como ya se ha dicho los cardenales Pecci, Di Pietro y Bilio.

La Bolsa y los teatros están cerrados.

Muchos establecimientos comerciales han seguido el ejemplo.

El Rey Humberto ha manifestado deseo de asistir á las horas con toda la familia real. Hasta ahora no se le ha dado contestacion.

Los embajadores de Austria, España, Francia y Portugal se han reunido hoy en el palacio de la embajada austriaca, para tratar de lo relativo al derecho de exclusion (veto).

El cardenal Pietro, candidato de los conciliadores, tiene gran popularidad fuera del Cónclave. Simeoni, á quien apoya una fracción ultramontana, cuenta con pocas simpatías.

Londres 9.

Entre los 328 votos que la Cámara de los Comunes ha dado á favor de la concesion de subsídios, figuran los de algunos diputados de la oposicion liberal.

El marqués de Hartington, que se abstuvo de votar fué objeto de manifestaciones poco agradables en la Cámara. Al salir de ella le increpó la multitud.

Mister Gladstone votó con la mayoría. Su voto fué acogido con murmullos.

Hoy han llegado á Constantinopla tres buques de guerra ingleses. El comandante ha notificado oficialmente que su presencia en aquellas aguas tiene por objeto proteger las personas é intereses de sus compatriotas. Las tripulaciones de los barcos están detenidas á bordo.

Segun dice esta mañana el Standard Dinamarca pretende que la Conferencia se ocupe de la cuestión del Schleswig.

Berlin 9.

El príncipe de Bismark hablará el miércoles en el Reichstag contestando á una interpelacion sobre la cuestión de Oriente.

Respecto á la del Papa lo, Alemania observará una actitud expectante hasta que se haya elegido nuevo Pontífice.

Viena 9.

La prensa afirma que Turquía ha convenido una alianza ofensiva con Rusia.

El gobierno austro-húngaro está resuelto á ejercer su derecho de veto en la eleccion pontificia, mirando á los intereses de Austria que desea un Papa conciliador.

Nueva York 9.

Un violento temblor de tierra se ha sentido en la costa occidental de la América del Sur.

Constantinopla 9.

Se asegura que en breve se verificará una entrevista entre el Sultán y el Príncipe Nicolás.

Londres 9.

Se ha verificado un gran «meeting» asistiendo muchos miembros del Parlamento.

Se han adoptado varias resoluciones favorables á la política del gobierno.

Nueva York 9.

Despachos privados de la América del Sur aseguran que el temblor de tierra ha producido grandes catástrofes.

Las ciudades de Lima y Guayaquil han quedado casi destruidas.

GACETILLAS.

Hemos visto algunas cartas que, de ser ciertas las noticias que contienen, presentan como muy halagüeño el porvenir de varias minas sitas en los Llanos de Balsa Nueva, sierra de Gador, término de Berja. Segun esos informes, se halla en gran riqueza la mina de Campos, así como «San Miguel de Velazquez» en su pozo de Paterna. «Santa Josef» ha tocado estos minerales y las líneas de «Santa Catalina» distan 35 y 10 metros respectivamente de los pozos de las dos primeras.

La mina de «Berja» ha vuelto á encontrar minerales y también «La Estre-

lla» de Dalías y otras varias, presentándose tanto estas como «Los Reyes Magos» y «La Fé» bajo los mejores auspicios.

**Alcalde enérgico.**—El Alcalde de Baza, segun leemos en los periódicos de Santander, es hombre de pelo en pecho y que no se ahoga en poca agua. Habiéndose negado los curas párrocos del distrito á publicar al ofertorio de la misa los días en que estaba prevenido se guardarán las fiestas con motivo del régo enlace, les previno que el lunes y martes de la semana anterior se hiciesen días festivos, asistiendo dichos párrocos mañana y tarde al templo á rezar el santo rosario, añadiendo que el vecino que no acuda á la iglesia incurrirá en la multa de 5 pesetas. Los comentarios los dejamos á Comercio de Santander, que dice lo que sigue:

«Santo y bueno que se celebren, con motivo de cualquier suceso fausto, funciones de iglesia para poder dar en el templo gracias á Dios por él, pidiendo, como en el presente caso, felicidades para los cónyuges; pero de esto, á obligar á hacer la fiesta á todos los individuos, y sobre todo á ir al rosario quieran ó no quieran, bajo la pena del pago de cinco pesetas, la diferencia es grande y no podemos acomodarnos con ella, como no se han acomodado los que nos dicen que llamemos la atencion sobre ello.

¿Fueron todos los vecinos al rosario en los días en que lo mandaba el Sr. Alcalde? Pues si fue así, está segura esa autoridad que lo han hecho por ser buenos católicos, católicos siempre sumisos, que lo mismo hubieran asistido sin el señalamiento de una multa. Pero yendo de este modo, el ejemplo siempre sería mejor, porque sabríamos que en Baza no hay cristianos á la fuerza.

**Solemnes horas.**—Tenemos entendido que el Sábado próximo tendrán lugar en esta Sta. Iglesia Catedral, las que con asistencia de todas las autoridades y clero de esta capital, se han de celebrar por el eterno descanso de S.S. Pío IX. Q. S. G. H.

**Píldoras Holloway.**—Afecciones de Estómago y de los Intestinos.—Estas Píldoras obran tan eficazmente y al mismo tiempo con tanta dulzura sobre las personas de la constitucion mas delicada que estas pueden tomarlas en la confianza de que obtendrán el éxito deseado. Este medicamento no contiene un grano de mercurio ni de otra sustancia nociva, sino que se compone exclusivamente de balsamos raros y preciosos. Así, pues, las Píldoras Holloway son igualmente inocuas é infalibles en todos los casos de enfermedad; y como remedio casero ellas sobresalen entre cuantos han sido inventados hasta aquí. Teniendo á la mano estas inestimables Píldoras y atendiendo á las instrucciones impresas de qué vá acompaña cada caja de las mismas, el paciente no necesitará en caso alguno ordinario de enfermedad recurrir á los consejos, á la ayuda de un médico.

DIRECCION ESPECIAL DE

Sanidad marítima de Almería

Nota de los buques entrados en este puerto el día 12 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

De Málaga, vapor Español Anselmo. De Id. vapor id. Velarde.

De Id. polacra goleta id. Enriqueta.

DESPACHADOS

Para Orán, laúd id. Joven Clotilde. Para Cartagena, vapor id. Velarde.

Para Garrucha, balandra id. Juanito. Para Cartagena, vapor id. Anselmo.

Para Torreveija, vapor id. Comerciante.

SECCION CENTRAL DE CON-UMOS.

Recaudacion obtenida en el día de ayer.

	PTS.	CETS.
Fielato del Puerto.	432	78
Idem de Granada.	469	30
Idem de la Vega.	145	64
Idem Central.	1.213	9
<b>Total.</b>	<b>2.261</b>	<b>01</b>

Almería, 13 de Febrero de 1878.—El Alcalde Interino, Iribarne.

SECCION RELIGIOSA.

Cultos para el día 14 de Febrero de 1878.

Santo de hoy.—S. Valentin presbítero y martir, y el Beato Juan Bautista de la Concepcion, fundador.

Liturgia.—El oficio y misa son del Beato Juan Bautista de la Concepcion, rito doble color blanco.

La corte de María, visita á Nuestra Señora de la Concepcion en San Pedro. A la oracion en todas las Iglesias Rosario.

SUBASTA.

El Domingo 17 de Febrero se efectuará una subasta de quince á veinte metros de galería en la mina «Buena Fé», sita en la sierra del Cabo de Gata término de Nijar.

Dicha subasta se verificará en la casa habitacion de D. Patricio Benítez, calle Real, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.

VENTA.

Está de venta la casa calle Real número 26 próxima á las cuatro calle; tiene varias habitaciones altas y bajas, la cual se ha retasado por peritos competentes dándole de valor segun su estado actual, de 9.852 pesetas. Están encargados de hacer dicha venta estrajudicialmente los Sres. Don Juan Francisco Cañizares, D. Miguel Gimenez y Don Antonio Orland como albaceas en esta ciudad, del difunto D. Bernabé Antonio Garcia.

ESCRIBIENTES.

Se necesitan que sepan escribir correctamente y tengan persona que les abone, Paseo del Príncipe Don Alfonso, núm 55.

EMPRESTITO de 175 millones.

En la calle de Trajano núm 8, se compran títulos y facturas á los precios mas altos conocidos en esta plaza.

SUBASTA.

Se sacan á subasta 20 varas de pozo en el segundo tiro de la mina Libertad, término de Enix, llano de Santa Diana que tendrá efecto el día 20 del actual en la calle del Cepero número 8, casa del Presidente que suscribe, Pedro Garcia.

AVISO.

Se alquilan los bajos y almacén con corrales y agua de la casa de D. Luis Galati. Calle de Bernuder, núm. 4 y 6, para establecimiento comercial.

AVISO.

Se vende una casa baja, espaciosa, contigua á la calle de la Reina.

En esta imprenta darán razon.

ACADÉMIA

de Francés, Ingles, Aritmética mercantil y Partida doble.

Horas y precios convencionales. Paseo del Príncipe num. 6

Se vende un molino para hacer chocolate poco usado, el que había en la calle de las Tonlas; tira si se quiere 500 libras diarias. En esta imprenta darán razon.

TEATRO PRINCIPAL.

Café-Teatro.

Funcion para hoy Jueves 14 de Febrero.

(6.ª de abono.)

- 1.ª La bonita zarzuela en un acto MARINOS EN TIERRA.
  - 2.ª La aplaudida zarza en un acto, EL NIÑO.
  - 3.ª Dando fin con un precioso EIN DE FIESTA.
- En los intermedios se cantarán duo, y roman por la Srta. Yucunda.

# DIARIO DE AVISOS.

## MAQUINAS PARA COSER.

LA COMPANIA FABRIL

"SINGER"

HA VENDIDO DESDE SU FUNDACION

MAS DE **2.000.000** DE MAQUINAS.

Las cuales están trabajando en todas partes del Globo, atestiguando su gran superioridad sobre los demás sistemas y habiendo engrandecido sus Fábricas para poder producir **8.000 MAQUINAS SEMANALES**, ha resuelto reducir sus precios y ofrecer aún mayores ventajas al comprador.

**GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.**

LAS MAQUINAS LEGITIMAS  
DE  
LA COMPANIA FABRIL  
"SINGER."

A PLAZOS  
desde 500 reales  
ó AL CONTADO  
450 reales.

**GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS.**

LAS MAQUINAS LEGITIMAS  
DE  
LA COMPANIA FABRIL  
"SINGER."

SE VENDEN A PLAZOS  
DESDE  
10 reales semanales  
ó AL CONTADO  
Con 10 por 100 de rebaja.

**¡¡¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!!!**

En vista de la inmensa reputacion que han adquirido las Maquinas de  
LA COMPANIA FABRIL «SINGER»

han aparecido numerosos imitadores que, no teniendo ninguna reputacion Comercial, se valen de nuestro nombre «SINGER» para sorprender la buena fé del público con sus falsificaciones.

Toda Máquina «SINGER» legítima tiene el nombre de la Casa:

**THE SINGER MANUFACTURING COMPANY.**

CASAS PARA LA VENTA.

**6, PRÍNCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.**

Alicante. . . Almas, 5.	Oronse. . . Paz, 30.
Avila. . . San Segundo, 16.	Palencia. . . Mayor, 21.
Badajoz. . . San Juan 32.	Palma de Mallorca. } Bolsería, 18.
Barcelona. . . Puerta del Angel-Boria	Pamplona. Plaza del Castillo, 49.
Bilbao. . . Arenal, 16.	Salamanca. Corriño 2.
Burgos. . . Espolon, 44.	Sta. Cruz de Tenerife. } Sol, 39
Caceres. . . Pintores, 23.	Segovia. . . Cintería, 8.
Cádiz. . . Columela, 20.	Sevilla. . . O'Donnell, 5.
Córdoba. . . Ayuntamiento, 14 y 16.	Tarragona. Baj° de la Misericordia, 4
Coruña. . . Real, 18.	Teruel. . . Nueva, 16.
Cuenca. . . Carretería 107.	Valencia. . . Mar, 53 y 55.
Gerona. . . Plaza de la Constitucion.	Valladolid. . . Acerca de S. Francisco
Guadal. . . Mayor Alta, 5.	Vigo. . . Príncipe, 26.
Huelva. . . Concepcion, 12.	Victoria. . . General Alava, 2.
Leon. . . Rua, 13.	Zamora. . . Renova, 18.
Lérida. . . San Antonio, 9.	Zaragoza. . . Hlfnso 1, 41.
Logroño. . . Mercado, 23.	Jaen. . . Maestra baja, 19.
Madrid. . . Carretas, 35.	
Málaga. . . Duque de la Victoria, 1.	

### DESCUBRIMIENTO.

NO MAS ASMA, NI TOS, NI SOFOCACION  
POR LOS

POLVOS DEL DR. CLERY.

Depósito general en España: Compañía Ibero Universal, Precios, 74 duplicado, piso primero.



### ESTABLECIMIENTO DE VINOS Y LICORES.

Calle de los Algibes numero 14.

El vino rancio seco especial de esta Casa es un verdadero auxilio para sacar de la convalecencia al enfermo mas delicado.

Se espnde única y exclusivamente en esta Casa á 12 reales botellas.

En el almacen de D. Miguel Ida-

ñez, calle de Granada, núm. 47, se espnde el rico vino tinto por jarros y arrobas.

### PAPELERIA DEL ALCOYANO.

Gran surtido de papel, sobres y efectos de escritorio y libros rayados. Cajas fosfóricas de novedad en madera y carton.

## INDICADOR GENERAL DE ANDALUCIA

PARA 1878,

por los señores Crouseilles, Muñoz Cerissola y Campa.

Al anunciar al público una obra llamada á facilitar las relaciones entre los comerciantes, agricultores, industriales, negociantes, artistas, profesores y cuantos se dedican á los diferentes asuntos que abraza el desarrollo de la riqueza pública y la vida material de los pueblos, no lo haremos en la forma encomiástica que precede á las publicaciones de cierto género que no tienen otro interés que distraer la atención ó matar el ocio.

La obra que ofrecemos al público es de aquellas que por su naturaleza é importancia está llamada á figurar en la oficina, en el bufete ó en el escritorio de todo hombre de negocio.

Para comprender su utilidad, bastará decir que contiene cuanto sea necesario para facilitar los medios de inteligencia en todos los asuntos de la vida mercantil, como son tarifas y precios de correos, telégrafos, ferro-carriles, líneas marítimas y terrestres, sistema de pesas y medidas antiguas y modernas, establecimientos que existen en los pueblos de la provincias andaluzas, incluyendo los balnearios, hoteles, fondas y casas de huéspedes de las poblaciones mas importantes; 60.000 indicaciones, cuando menos, de domicilios, secciones eclesiásticas, militar, civil y forens; nombres de los comerciantes, banqueros, fabricantes, industriales, profesores, artistas etc., con los de los funcionarios públicos, cónsules, títulos de Castilla, senadores, diputados, jueces, etc., de todas estas provincias y finalmente, una seccion de anuncios nacionales y extranjeros la mas completa y publicada hasta el dia en libros de esta índole. Oficinas: Granada 75, Málaga.

### PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



#### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

#### UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería Gomez Talavera.

### CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais efecto de la haratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, esta benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que maron la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, *mezcla de familias*, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los té, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comprar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que saan. Con satisfac de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de aroma poco comun.

Depósitos: en Almería. D. Francisco Felices Diaz, D. Francisco Gonzalez, D. Manuel Garcia, D. Francisco Gonzalez Zapata, don Juan Palomar, D. Francisco Somohano, D. Antonio Otero, y otros establecimientos donde se verán los carteles.